
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Jueves 23 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 
POLÍTICA 
Querétaro estará y seguirá pintado de azul, así lo remarcó Francisco Domínguez Servién, luego de recibir su 
acta de mayoría que lo acredita como candidato oficial a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN. (EL) 
 
Cabeza. Impugnan la elección interna del PAN en donde se eligió candidato a la presidencia municipal en 
Tolimán, además de la elección a diputados locales plurinominales, por supuestas irregularidades en los 
procesos. (EL) 
 
La plataforma electoral no debe quedar sólo como un requisito ante el Instituto electoral para los partidos 
políticos, sino que este documento obligue a un buen desempeño de las fuerzas políticas para con la sociedad 
y que se cumpla lo que se ofrece, aseguró el dirigente estatal del tricolor Hiram Rubio. (EL) 
 
A partir del 27 de abril y hasta el 17 de mayo el PRI promoverá una serie de foros para sondear a la sociedad y 
poder construir una alianza ciudadana, con miras a las elecciones, dio a conocer Alejandro Espinosa, 
coordinador de este proyecto. (EL) 
 
Entrevista. José Calzada Rovirosa, precandidato del PRI a la gubernatura del estado, respecto a los foros que 
realizará el PRI con la ciudadanía para elaborar su plataforma electoral, comentó que es una tarea que está 
emprendiendo el partido no es una actividad por parte de los candidatos, tiene que ver con la construcción de la 
plataforma electoral por una parte, pero también para que el partido se pueda hacer llegar ideas con respecto a 
la construcción del Querétaro que todos deseamos. Le parece que hoy más que nunca es válido y deseable 
que sean los propios queretanos quienes tengan la oportunidad de aportar ideas y diseñar el Querétaro que 
todos queremos para los próximos años. Cree que en el marco de este esfuerzo se deja en evidencia que 
durante los últimos años, son precisamente los queretanos quienes han quedado al margen del diseño y 
construcción de políticas públicas para un Querétaro de oportunidades para todos, por lo que él se congratula 
que el PRI lleve a cabo estos foros que inician el lunes, y de que seguramente se podrá construir una propuesta 
muy sólida. Prácticamente hoy termina su proceso interno, ha recorrido prácticamente todo el estado y ha 
podido escuchar a los queretanos. Mucha gente ya no cree en la política ni en los políticos, ni tampoco quiere 
participar en las elecciones, el abstencionismo tiene como principal ingrediente el hecho de que ya no crean en 
los políticos, y lo que se debe hacer es abrir las bases de participación, entiende que haya desesperación e 
incredulidad de la gente porque han expresado sus opiniones y no han sido atendidas. Dijo que necesitamos 
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dejar atrás ese Querétaro de la opacidad, donde no hay acceso a la información, ni tampoco hay oportunidades 
de participación y en el cual la utilización de los recursos tiene más que ver con condiciones de una localidad o 
condiciones nada más de inversión en un solo punto geográfico del estado y no en una buena distribución de 
los recursos en toda la entidad. Su propuesta tiene que ser de altura y de respeto para todos los candidatos de 
los partidos políticos, Espera un proceso de altura, de respeto, que dignifique la actividad política y que al final 
del camino quien gane sea la ciudadanía eligiendo a los mejores representantes populares. Por otra parte dijo 
que está muy contento que hayan aprobado la regulación de las tasas de interés de las tarjetas de crédito, ya 
que fue una iniciativa que hizo él. (EL) 
 
Cabeza. La mesa directiva del PRD pide a la comisión política nacional sancionar a Horlando Caballero 
presidente del comité directivo estatal de dicho partido, así como al secretario Ulises Gómez de la Rosa, por 
prácticas de fraude electoral y falsificación de documentos en la realización del pleno en donde se eligieron 
candidaturas, según informó su presidente Pablo González Loyola. (EL) 
 
El PSD podría determinar no postular a ningún candidato a gobernador y llamar a votar a sus simpatizantes y 
militantes por alguno postulado por otro partido político, así lo explicó Javier Morelos Dávila, presidente de su 
consejo consultivo. (EL) 
 
Quedaron blindados los recursos y los materiales de la Secretaría de desarrollo social para evitar desvíos 
durante la temporada electoral, afirmó el delegado en Querétaro, Gerardo Pérez Retana, el cual también 
mencionó que son cerca de mil funcionarios los que han sido capacitados. (EL) 
 
Cabeza. Sobre los espectaculares de promoción de obras, la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas 
argumentó que se retirarán alrededor de 200 anuncios antes del 2 de mayo, tal y como lo establece la autoridad 
electoral. Para dejar las mantas en blanco, la autoridad destinará alrededor de 50 mil pesos. (MR) 
 
SECCIONES 
Sección. Juan José Arreola y Teresa Garay, comentaron que como sociedad nos falta tener una cultura de 
protección del medio ambiente. No puede ser posible que siga habiendo gente que tire colchones y 
computadoras a los drenes. La ciudadanía en general debe hacer su aporte a la ecología barriendo el frente de 
sus casas y no tirando basura en las calles. El problema es que somos muy fodongos y muy cochinos. Nos falta 
cultura cívica como sociedad. Finalmente dijeron que, aunque todavía no hay un aviso oficial, el árbol de la india 
de Universidad y Corregidora ya no tiene remedio y se murió, lo que es una verdadera lástima, porque la 
modernidad está afectando a la ecología. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Al hablar sobre la ley para poner topes a las tasas de interés, el presidente del Colegio de Arquitectos Ricardo 
Paniagua dijo que con ello se evitará que se hunda más la economía, sin embargo destacó que se deben crear 
reformas fiscales de fondo para ayudar al sector empresarial. (MR) 
 
Cabeza. El 85% de los agremiados al Colegio de Arquitectos se dedican a la obra privada y solamente un 60% 
de ellos están trabajando, apuntó el presidente de dicho Colegio, Ricardo Paniagua. (MR) 
 
El gobierno del estado estima que este año se recaudarán cerca de 16 mdp a través del impuesto a bebidas 
alcohólicas, el cual no incluye cervezas, manifestó el director de ingresos de la Secretaría de planeación y 
finanzas, Javier Marra Olea. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este año desaparecerá el examen de admisión a las escuelas de educación secundaria, ya que será la prueba 
Enlace la que determine el ingreso de los alumnos de sexto de primaria a las instituciones de mayor demanda, 
así lo dio a conocer Irma Concepción Pérez Mendoza, directora de educación primaria de la USEBEQ, luego de 
detallar que en Querétaro esta prueba se realizará los días 23 y 24 de abril. (EL) 
 
Cabeza. Este año quedará anulada la prueba Idanis que aplicaban las autoridades a 37 mil alumnos de sexto 
grado, para determinar su lugar en las secundarias que tienen gran demanda, informó la USEBEQ. (MR) 
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SOCIEDAD 
La secretaria de turismo Esther Carboney hizo entrega de los materiales didácticos de cultura turística infantil 
2009 a 70 escuelas primarias y a los museos de la ciudad, con el objetivo de sembrar en los niños cariño por 
Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 70 escuelas de 11 municipios se verán beneficiadas con la distribución de materiales didácticos de 
cultura turística infantil, informó la Secretaría de turismo en la entidad. Actualmente se tienen 50 mil ejemplares 
para distribuir. (MR) 
 
Para este año FONACOT pretende alcanzar la meta de otorgar más de 47 mil créditos, llevando hasta ahora un 
avance del 10%, aseguró el director estatal de esta institución, José Gerardo Martínez, quien afirmó que la 
cartera vencida ha crecido un 10%. (EL) 
 
Cabeza. Del 30 de abril al 5 de mayo se realizará la Expo Fonacot, en la que se ofertarán cerca de 2 mil 
créditos con un monto cercano a los 14 mdp, informó el director general de la dependencia José Gerardo 
Martínez. (MR) 
 
Cabeza. Sondeo. El comprar a través de créditos es una buena forma de hacerse de un patrimonio, dijo la 
ciudadanía, aunque también reconocen que a veces sale más caro comprar de esta forma. (MR) 
  
Ya se tiene conocimiento acerca de los hallazgos encontrados dentro de las instalaciones del Parque Nacional 
Cimatario, las cuales refieren a instancias hidráulicas de los siglos XVIII y XIX, señaló Diego Prieto Hernández 
director del INAH en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Diariamente 200 vehículos que transportan material peligroso atraviesan la zona conurbada, señaló el 
titular de la dirección de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte Pérez. Dijo que no se han presentado 
incidentes de gravedad, en donde se involucren las sustancias peligrosas. (MR) 
 
 

MUNICIPIOS 
Se realizó la entrega de la primera etapa de la obra de drenaje sanitario en el programa 3X1 para migrantes en 
la delegación de Santa Rosa Jáuregui, en la comunidad de la Carbonera, donde el presidente municipal de 
Querétaro, Javier Vázquez Ibarra, manifestó que en lo que resta de la administración siguen pendientes de lo 
que haga falta. (EL) 
 
A casi un mes que dio arranque la limpieza de los diferentes drenes de la capital del estado y que en el 
municipio de Querétaro suman 26, el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, 
informó que son alrededor de 17 los que ya se encuentran listos para la siguiente temporada de lluvias, 
cubriendo 5 de las 7 delegaciones hasta ahora, logrando reunir al menos 16 toneladas de desperdicio, en su 
mayoría basura calificada como mayor. (EL) 
 
Inició la limpieza de 26 drenes pluviales en Querétaro, hasta el momento se han recolectado 16 toneladas y 
media de residuos como muebles, colchones, televisores y computadoras, dice la Secretaría de servicios 
públicos municipales. (MR) 
 
En el municipio de Querétaro este jueves 23 de abril a las 10 de la mañana el secretario de seguridad pública 
municipal. Armando Sánchez Estrada, va a dar el banderazo de salida a las brigadas de circulación social que 
se instalarán en las 2 principales glorietas de la Avenida Villas del Mesón. (EL) 
 
Cabeza. Con la intensión de fomentar la educación vial, se aplicará en Juriquilla el programa Todo por nuestra 
seguridad, señaló la Secretaría de seguridad pública capitalina. (MR) 
 
El distribuidor vial norponiente que conecta el Cerro del Tambor con Avenida 5 de febrero, tiene un avance del 
82%, y será concluido en el mes de julio, informó la Secretaría de obras públicas municipales. (MR) 
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Muchas empresas del sector inmobiliario continúan a la espera de que se estabilice el precio del dólar, para 
poder reanudar sus proyectos sobre mejoras y ampliaciones de negocios, destaca la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable municipal. (MR)  
 
Cabeza. Como parte del programa Una mano por el campo, la administración capitalina entregó 3 arados, 2 
sembradoras y 9 implementos agrícolas para los productores de la zona rural. (MR) 
 
Cabeza. El terreno donde estará asentada la clínica médica familiar en El Marqués tuvo un costo de 23 mdp y 
se verán beneficiadas 20 comunidades, 7 parques industriales y 4 colonias, dicen las autoridades. (MR) 
 
Se llevó a cabo la firma del convenio entre el municipio de Corregidora y la contraloría del estado para la 
implementación del sistema de entrega-recepción, para lo que se capacitará a los poco más de 250 
funcionarios de la administración. (MR) 
 
Cabeza. El sistema DIF de Corregidora presentará la obra “Jesucristo superestrella” el próximo 24 de abril en el 
auditorio de la Facultad de Contaduría de la UAQ. Los fondos recaudados se destinarán a la unidad de 
rehabilitación integral. (MR) 
 
Cabeza. Como parte del intercambio cultural entre Santiago de Compostela y Santiago de Querétaro, se 
presentará Carmina Burana bajo la batuta del director huésped Carlos Ariel García Báez, este jueves en el 
museo regional. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con el objetivo de construir nuevos espacios y brindar mejor atención en materia de salud a los queretanos, se 
presentó la primera etapa de la ampliación y remodelación del hospital general de Querétaro, por parte de José 
Luis Covarrubias, secretario de desarrollo urbano y obras públicas del estado, quien precisó que el monto de 
inversión hasta el momento ha sido de 84.2 mdp. (EL) 
 
En la primera etapa de la ampliación y remodelación del hospital general de Querétaro, se invertirán 84.2 mdp, 
y se espera que la obra concluya en junio, resalta la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas. (MR) 
 
Cabeza. La SEMARNAT festejó en el municipio de San Juan del Río el día de la tierra, ante la presencia de 
estudiantes de 23 escuelas primarias que participaron en el programa Escuela Limpia, el titular de la 
dependencia Gerardo Serrato Ángeles destacó que una de las líneas de acción es llegar al 40% del 
saneamiento del agua. (MR) 
 
En el parque nacional Cimatario también se festejó el día de la tierra. Estudiantes de la escuela de la Noria, 
acudieron a esta reserva para concientizarse de la necesidad de ayudar al medio ambiente y también evitar 
acciones que lo dañen. (MR) 
 

LABORAL 
4 mil 700 empleos directos generará la Comisión Estatal de Caminos como parte del programa de apoyo a la 
economía familiar, señaló la dependencia, tras mencionar que se ejercerán 600 mdp en este año. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
Cabeza. Catea la PGR un domicilio de San Juan del Río que presuntamente era utilizado como un centro de 
distribución de droga, lográndose la aprehensión de José Luis Hernández Díaz, quien tenía en su poder 47 
gramos de enervante. (MR) 


